



VIRTUDES TEOLOGALES

I. Introducción:

A. Las virtudes más importantes son las virtudes teologales: Fe, Esperanza y Caridad.

B. Como virtudes, son hábitos (disposiciones interiores estables) que nos predisponen a realizar ciertos actos buenos. En el caso de las virtudes teologales, los actos buenos son aquellos por los cuales nos relacionamos con Dios: *creemos* en Dios, tenemos *esperanza* en Dios y *amamos* a Dios.

C. Estas son virtudes distintivamente cristianas y los actos que nos permiten realizar van más allá de lo que es naturalmente posible para una persona que carece de ellas. Son virtudes *sobrenaturales*.

D. De todas las virtudes de las que un padre debe preocuparse, estas son las más importantes.

1. Se necesitan no solo para una vida buena y plena en la Tierra, sino aún más importante, se necesitan para una buena vida eterna en el cielo con Dios. Las virtudes teologales son requisito para obtener la salvación eterna.
2. Lo más importante en la vida de un hombre es cómo se relaciona con Dios; todo lo demás es secundario. Por lo tanto, las virtudes por las cuales nos relacionamos con Dios son las virtudes más importantes.
3. Es importante que los hijos aprendan esto y comprendan la importancia relativa de todo lo demás en comparación con su relación con Dios.

II. Cómo las virtudes teologales son similares a las virtudes morales (cardinales)



A. Son hábitos: disposiciones internas fijas hacia un tipo de acción buena. Una persona que tiene las virtudes puede participar en estos actos (como un hombre valiente puede enfrentar peligros y dificultades).

1. Fe: nos dispone a creer en Dios y aceptar como verdadero todo lo que él enseña (a través de la Iglesia Católica). Este es un acto de la inteligencia (aunque movido por la voluntad).
2. Esperanza: creemos en Dios como nuestra fuente de felicidad en el cielo y también esperamos que nos dé la ayuda (gracia) que necesitamos para alcanzar el cielo. Este es un acto de la voluntad.
3. Caridad: Amamos a Dios sobre todas las cosas y a todas las demás cosas ordenadas a Dios. Esto también es un acto de la voluntad.

B. Pueden fortalecerse o debilitarse. Se pueden perder si no se cuidan. Un pecado mortal elimina la caridad y la esperanza y deja la fe en una forma imperfecta.

III. Cómo son diferentes de las virtudes morales

A. Dirigidas a Dios

1. La templanza y la fortaleza se dirigen a nuestras propias pasiones/impulsos internos (como el miedo o el deseo); la justicia se dirige a otras personas (respetando sus derechos).
2. Las virtudes teologales se dirigen directamente a Dios: creo en Dios, tengo esperanza en Dios y amo a Dios. Se dirigen a Dios tal como él se ha revelado: como la Trinidad de personas.

B. Son infundidas en nosotros por Dios.

1. Las virtudes morales se adquieren a través del proceso de habituación: repites un acto suficientes veces y forma un hábito.
2. Las virtudes teologales son "infundidas" directamente por Dios.



- a. Esto sucede en el Bautismo; junto con la gracia santificante vienen las tres virtudes teologales.
 - b. Mientras estemos en estado de gracia, poseemos estas tres virtudes.
 - c. Se pierden si perdemos la gracia (es decir, a través de un pecado mortal); se recuperan si recuperamos la gracia (a través de la confesión).
3. Las virtudes teologales crecen mediante un aumento de la gracia (a través de la recepción de los sacramentos).